

Actualidad



“ Si este aumento en la visas se hubiese generado en Santiago, probablemente ya estaríamos discutiendo el proyecto de Migraciones”.

PAULINA NÚÑEZ, diputada por el Cuarto Distrito.

Migración: entrega de visas definitivas en la región aumentó 52% durante 2015

SOCIAL. Antofagasta se situó como la segunda región del país donde más creció el reparto de estos documentos. Colombianos, bolivianos y peruanos lideran la demanda.

Tamara Miranda Varela

tamaramiranda@mercurioantofagasta.cl

Antofagasta nuevamente se posicionó como la segunda región del país con la mayor alza en la entrega de visas. Según el informe del departamento de Extranjería y Migración del ministerio del Interior, durante 2015 la región presentó un aumento de 52% en el caso de los permisos definitivos y de 32% en los temporales.

La media nacional llegó a un 36% en la permanencia y un 21% en la temporal.

El informe indica que las regiones del norte (Arica, Tarapacá y Antofagasta) son las que tienen un mayor número de visas a diferencia de las regiones del sur del país (Ver recuadro).

A nivel nacional, los extranjeros que han solicitado más estos trámites provienen de países como Colombia (56%), Bolivia (43%) y Perú (18%).



LAS CIFRAS OFICIALES INDICAN QUE EN ANTOFAGASTA VIVEN MÁS DE 57 MIL INMIGRANTES.

ARCHIVO

ECONOMÍA

Catalina Rojas, coordinadora del Servicio Jesuita Migrante en Antofagasta sostuvo que la migración llegó para quedarse y que es muy difícil que los índices disminuyan, lo que considera positivo. “La migración debe ser vista como una oportunidad. En la medida que ellos logren el sentido de permanencia en la ciudad, van a quedarse durante más tiempo aquí”. El presidente de la colectividad de colombianos residentes en Antofagasta, Benjamín Cruz admitió que Chile sigue siendo visto como uno de los países que todavía tiene una estabilidad económica importante. “Si bien la gente sigue llegando, a ellos les está haciendo más difícil encontrar trabajo. No sé si ocurrirá lo mismo en otras nacionalidades, pero con los colombianos está ocurriendo eso”, enfatizó.

OPORTUNIDADES

Pese a la situación económica del país, Antofagasta sigue siendo un polo atractivo para los inmigrantes. Así lo confirma el senador Alejandro Guillier, quien aseguró que en Chile existe una mayor estabilidad, tanto en lo laboral como en la calidad de vida.

“Nuestro país tiene más políticas públicas, estabilidad social y política por lo tanto seguirá siendo un centro atractivo por último por un punto comparativo”, comentó.

No obstante, advirtió que al país le sigue faltando una política migratoria que regule el flujo de inmigrantes, “ya que actualmente hubo una avalancha de extranjeros en muy poco tiempo”, dijo el legislador.

“En Antofagasta, por ejemplo, hay un déficit de 23.000 viviendas y la población sigue creciendo y eso genera que no

encuentren viviendas. En el ámbito de la salud ha mejorado un poco, pero aún faltan los médicos especialistas. El movimiento migratorio avanza y Chile tiene que mejorar en ese ámbito”, puntualizó.

Para Guillier, el no tener políticas públicas apropiadas, da pie para que los extranjeros terminen viviendo en guetos en distintas partes de la ciudad. Por ejemplo, recaló, los campamentos y el sector de calle Sucre. “Y eso no pasa por la nacionalidad, sino que por la condiciones de vida que comienzan a surgir prácticas que son sistémicas y que terminan en la delincuencia”, dijo.

La diputada Paulina Núñez (RN) concuerda con el pensamiento del senador Guillier y subrayó que aunque los chilenos noten un estancamiento en los empleos o la calidad de vida, lo cierto es que Chile tie-



ne mejores índices que otros países de Latinoamérica. Por lo tanto, los inmigrantes van a seguir llegando a Chile. “Por lo general las ciudades desde donde vienen tienen una peor calidad de vida que nosotros. También el clima de las regiones del norte es mucho más acogedoras que las del sur”, enfatizó.

Para Núñez Chile necesita cambios en materia migratoria y junto con el senador Guillier agregaron propuestas a la nueva Ley de Migraciones, proyecto que si bien iba a ser discutido durante el primer trimestre, aún no tiene fecha definitiva para su discusión en el Congreso. “Si este aumento en las visas se hubiese generado en Santiago, probablemente ya estaríamos discutiendo el proyecto”, dijo.

enJOY ANTOFAGASTA
GRATIS EN SALA DE JUEGO 22:30 HRS

JUE 28 ABRIL
EL PAMPERO

VIE 06 MAYO
LOS GALOS